
広報まちかど特派員報告書 

3 月 1 日号 

1 

回答者数 （ 8名 ／ 11名 ） 

※平均点は、小数点第 2位以下を切捨てで計算しています。 

表紙  平均点 （4段階評価） 

重ねた歴史に令和の息吹を 
興味 デザイン テーマ 

3.3 3.2 3.1 

御

意

見

等 

・旧大沢家の存在を知りませんでした。習志野市は小さい町なのに知らないことがまだまだ

あるなと思いました。 

・古民家と桜が良く似合います。確かに歴史を重ねて今に続いています。今回、畳と茅葺屋

根の改修工事が終了したとのこと、ぜひ足を運んでみたいです。 

記事① 掲載頁 2～3 平均点 （4段階評価） 

住所変更の手続きは忘れずに 
見易さ 役立ち 充実度 

3.3 3.3 3.2 

御

意

見

等 

・他市では本庁舎以外に支所でも受け付けし、臨時窓口の開設、窓口受付時間の延長など

かなり便利でした。本市は、本庁舎のみの対応で、時節柄窓口が混雑するのであれば、

せめていつ頃が比較的空いている等の情報を載せていただけると良いのではないかと思

いました。 

・マイナポータルをもっとおしてほしい。 

・菜の花のようでいい配色だと感じました。 

・4月の年度変わりに必要なことが分かり易く、住所変更が初めての方には分かりにくいこ

ともあるので、役立ち度の高い記事だと思います。 

・住所変更の手続きは大変ですが、大事なことなので期限を守ってきちんと済ませてほしい

です。 

記事② 掲載頁 11 平均点 （4段階評価） 

市長コラム   「共感」「信頼」「希望」№129 
見易さ 役立ち 充実度 

3.1 2.8 2.8 

御

意

見

等 

・学校音楽の話題が小中高の若年層に偏っているのが少し残念です。 

・スクールオーケストラ発祥の地であることは知りませんでした。公立校で、お金を出して有

名な指導者を呼んでいるわけでもないはずなのに、小中高と揃いも揃って音楽関連の成

績が良いのはなぜだろうと昔から不思議でした。JR 津田沼周辺は、習志野文化ホールが

あるのでまだイメージがつきやすいですが、他の地区は音楽的なイメージは薄い気がしま

す。たとえば京成大久保駅前の商店街で、市内各学校の校歌を流すとか、コンクールの

音源を流す等、どうかなと思いました。 

・｢音楽を奏でるまち｣から｢奏の杜｣というまちの名前が誕生したと聞いています。子どもたち

が音楽に親しみ立派な成績をとり続けていることは素晴らしいです。全国コンクール 8冠

は、習志野市の誇りですね。 
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3 月 1 日号 

2 

記事③ 掲載頁 12 平均点 （4段階評価） 

自転車等駐輪場の二次募集を開始します 
見易さ 役立ち 充実度 

2.8 3.0 2.8 

御

意

見

等 

・津田沼南口の駐輪場は陸橋を渡り回り込んで行こうとすると時間をロスするので、結果的

に空きが出て二次募集をかけているということを知りました。最近は自転車の価格が上が

り自転車荒らしも増えているので、津田沼離れが進み駐輪場利用者も減少傾向にあるの

かなと思いました。 

・駐輪場の場所で申し込み開始日が異なることをもう少し強調してほしい。 

・本当に利用したい方なら詳細を調べるとは思いますが、各置き場がどの辺にあるのか地

図があった方がいいように思います(駅北口、オリジン弁当前、駅徒歩 2分など)。 

・とても分かり易いです。 

その他１日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

子どものショートステイ事業を開始します      (9頁) 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・気になる取り組みです。自分に子どもはいませんが、詳細が知りたいです。 

・子どものショートステイは、今の時代に必要とされる施設であると感じました。希望される

方々にきちんと伝わると良いと思います。 
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3 月 15 日号 

 

回答者数 （ 8名 ／ 11名 ） 

※平均点は、小数点第 2位以下を切捨てで計算しています。 

表紙  平均点 （4段階評価） 

くじら、さくらにあう。 
興味 デザイン テーマ 

3.5 3.6 3.6 

御

意

見

等 

・クジラがかわいくて、とても目を惹きました。近所の公園なので桜が咲いたらお花見に行き

たいと思います。 

・くじら、見に行きました。公園の遊具にも色々な経緯があるんだなと思いました。 

・可愛いです。 

・桜を見上げるクジラの表情がなんともいえずいい感じです。 

・ユニークなキャッチフレーズです。桜を見て、くじらも喜んでいるかもしれませんね。すべて

平仮名表記も良いと思います。 

記事① 掲載頁 2～3 平均点 （4段階評価） 

報告 市制施行 70周年記念事業 
見易さ 役立ち 充実度 

3.6 3.7 3.7 

御

意

見

等 

・黄色地のページが楽しいです。色々な事業があったのに、一部しか参加できずにもったい

ないことをしたと悔やんでます。記念式典は行くべきでした。生活に流され、情報検知不足

だったと思っています。また、習志野和柄は知らなかったです。手拭いなどに使ったら可愛

いなと思いました。 

・たくさんの楽しい行事を思い出すと、なつかしい気がします。 

・70 周年の記念事業も色々ありました。今回、記念式典に参加できて習志野市の歴史を動

画で再認識しました。また、習志野高校吹奏楽の演奏も素晴らしかったです。ソラシノやラ

ッピングポスト・デザインマンホール・バスマスクなど身近に感じました。寒かったですが、

花火も楽しめました。企画運営された各関係部署の皆さんお疲れ様でした。 

記事② 掲載頁 5 平均点 （4段階評価） 

町会・自治会活動のススメ 
見易さ 役立ち 充実度 

3.1 2.8 2.7 

御

意

見

等 

・管理組合の理事の中から町会担当を出す話、町会の活動があまりにアナログすぎて、い

まだに現役世代が関わりづらいという話を耳にしました。現状はシニア世代が中心の町会

が「まちづくり会議」に市民の代表として参加しているところが課題として残っていると思い

ました。また、本市は公民館などの施設は揃っているので市役所と協力し町会のみに頼ら

ない市民主体のまちづくりの場のしかけが必要だと思います。実際に動いている市もある

ので、習志野市も何かできるのではないかと今回の記事を読んで感じました。 

・私の属している町会の情報連絡手段は回覧板のみです。隣の町会では、HP を作成し、回

覧板と併用して情報提供が行われているようです。今の時代、町会と言えどもインターネッ

ト等での情報提供が必要だと思います。特に当市は若い世代が移り住んで人口が増えて

いるように感じていて、共働き世帯では平日は忙しく、回覧板が来てもじっくり読まず次に
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3 月 15 日号 

 

回すことが多いのではないのでしょうか。HP に情報があれば、必要な時に必要な情報を

見ることができるので、利便性と周知度が向上すると思います。また、町会への求心力が

増すのではないかと思います。個々の町会で HP づくりをするのはなかなか大変だと思わ

れますので、市役所が HP のプラットホームを作り、情報のメンテナンスを各町会が行うよ

うにすれば、改善が進むのではと思いました。 

・マンションが多い地区は特に運営が大変だと思います。いくら地域の町会や自治会が綺

麗にしても、まるで他人事のマンション住人たちがマナーの悪い行為で町の景観を乱すこ

とがあると思います。地域ぐるみによる見守りとありますが、こんな時代だからこそ大事だ

と思います。「面倒そう」「大変そう」とのイメージが強い町内会の仕事だと思いますが、メリ

ットを 4つあげる事で納得感が出るような気がします。 

・町会や自治会の活動は、暮らしているとちょっと分かりにくいです。 

・毎年、町会の役員決めは困難を極めているようです。フルタイムで働く人が多くなり、余裕

がなくなっているようです。会議やイベントのやり方も時代に合わせて変えていく必要があ

るように感じています。今年は、班長でしたが、夜のパトロール 3 回とイベント 2 回の出席

は丁度良く楽しく参加しました。 

記事③ 掲載頁 16 平均点 （4段階評価） 

犬の登録と狂犬病予防注射を忘れずに！ 
見易さ 役立ち 充実度 

3.2 3.1 3.0 

御

意

見

等 

・そもそも犬は飼っていないので、特に関心をもつ記事ではありませんでした。 

・場合に応じた手続き方法が分り易いです。費用は太字や下線を引くなど、もっと目立って 

いい気がします。 

・犬を飼っている人は忘れてはならない時期です。狂犬病の予防接種のおかげで狂犬病の

心配がなくなります。 

その他１５日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

市役所の組織が変わります             (4頁) 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・組織編成が気になりました。あと 20 年もしたらゴミ処理場が消えると言われるなか、新清

掃工場建設課の仕事は大変だと思います。市の職員の方々に任せるだけではなく、考え

ないといけないことです。 
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3 月 15 日号 

 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

キラット・ジュニア防犯隊            (6頁) 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・児童生徒のフレッシュな写真。メンバーは、貴重な経験をしていると思います。将来、まち

の防犯に活躍してくれることを期待します。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

親子で体験 春♪鹿野山！             (7頁) 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・鹿野山にふりがながあったら良いと思いました。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

自主防災組織をつくろう！              (7頁) 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・市内で自主防災組織をつくっている地区やその活動の紹介があれば、自分たちも取り組

んでみようかという気持ちがより増すのではと思いました。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

消費生活メモ              (12頁) 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・いつもじっくり読んで参考にしています。詐偽のやり方もどんどん巧妙になっているので勉

強しないとと心にとめています。 

（次頁から広報活動への御意見）
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テレビ広報「なるほど習志野」について 

第 1月曜日更新 

第 1･3週 月～日曜日 午後 8時 15分から放送(15分) 

※火･木曜日は午後 0時 15分からも放送 

【質問 1】3月中に「なるほど習志野」を御覧になりましたか？ 

Ａ．見た     ⇒3名 

Ｂ．見なかった ⇒5名 

【質問 2】（質問 1でＡと答えた方）御覧になった方法は、次のうちどれですか？ 

 Ａ．J:COM 船橋・習志野（11ch）の放送    ⇒0名 

 Ｂ．インターネット(YouTube)での動画配信 ⇒3名 

Ｃ．中央図書館でのＤＶＤ貸出し         ⇒0名 

【質問 3】（質問 1でＢと答えた方）御覧にならなかった理由をおきかせください。 

Ａ．つまらなさそうだった・興味を惹かれなかったため ⇒0名 

Ｂ．放送時間帯は仕事などで外出しているため      ⇒4名 

Ｃ．その他                                    ⇒1名 

（逐一テレビの番組表をチェックしていない） 

 

【質問 4】御意見等があればお書きください。 

・イケてる大人はたしかにイケてました。マンホールカードが欲しいので、谷津干潟に行ってきます。 

また、水道料金のお知らせがありましたが「なるほど習志野」の知名度が低いと思うので、大事な

情報なのに知らない人が多いと思います。広報習志野内での周知も必要だと思います。どうにか

「なるほど習志野」の知名度を上げたいものです。 

・参加者の笑顔のインタビューがとても良かったです。会長を作らず当番制というのも、負担になら

ない活動のやり方と思います。健康寿命を伸ばして楽しい活動ができていて最高ですね。 

市ホームページについて <URL>http://www.city.narashino.lg.jp/ 

【質問 1】直近 1 カ月のうちに、市ホームページを御覧になりましたか？ 

 Ａ．見た     ⇒7名 

 Ｂ．見なかった ⇒1名 

 Ｃ．見られない ⇒0名 （理由：                                       ） 

【質問 2】御意見等があればお書きください。 

・もっとナラシドとソラシノを載せてもいい気がしました。また、背が高く痩せ型で、頭が星のようなキ

ャラクターがどこにいったのか気がかりです（きらっと君？）。 

・バナーが綺麗でした。 

市の広報活動全般について（自由記述） 

【質問 1】御意見等があればお書きください。 

・京成バスの運賃が上がったり、屋敷線の便数が激減したりとバスも利用しづらくなってきています

が、ハッピーバスの今後も少し心配です。水道代の値上げにあたっての説明もいいですが、バス

の現状についても広報で取り上げてほしいです。いざ値上げ、あるいは減便といった話になったと

http://www.city.narashino.chiba.jp/
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きに初めて説明し始めるというは、少し後ろ向きの対応すぎて寂しい気がします。 

・市民プラザ習志野にはピアノがあるスタジオがあるようですが、どのようなサークルがあるのか分

からずタッチポイントがないので、たとえ市民であっても利用の敷居が高いかも知れませんね。可

能な範囲で一般市民が大人の学びとして市内の施設で音楽に関われる場の橋渡し的な企画を考

えていただければと思いました。 

・長年にわたり特派員をさせていただき、ありがとうございました。後半はあまり活動ができないな

か、普通はできない体験をたくさんさせていただきました。特派員活動の中で一番の思い出は習高

野球部の関東大会で甲子園を取材したことです。今後も習高の追っかけはもちろんですが、広報

全般にいち市民として関心を持ち、関わることができたらと考えております。ありがとうございまし

た。 

・1年間あっという間でした。ありがとうございました。70周年の記念すべき時に特派員の機会をい

ただいたのに、広報課やメンバーの方々と取材を共にしたのは 1度でした。また、せっかく名刺を

作っていただいたのに、使う機会がなかった事を反省しています。市民の皆さんと話し、直接話を

伺ってこそ、取材を受けた方は広報に関心を持つだろうし、広報紙などで発信してる記事がいきて 

くると思うのですが、そういった掘り下げが全くできなかったことが悔やまれます。スポットでも、何

か人手が必要でしたらお声がけしてほしいです。広報課の皆様、特派員の皆様ありがとうございま

した。 

・今年は、70周年の記念事業が目白押しで、広報課の皆さんも大忙しのことだったと思います。お

疲れ様でした。この時に特派員をさせていただき楽しく活動できました。ありがとうございました。 

週末はミーナさんの、Instagram に広報紙の魅力が沢山書かれています。思わず、同感の拍手で

す。よくぞここまで分析してくださいました。よく他市の友人から、｢習志野の広報紙は綺麗で読みご 

たえがあるね｣と褒められます。今はフルカラーで、以前と比べると格段の差です。表紙も飾ってお

きたいくらい、格調高く美しいです。3月で退任される月村広報監には「ならしのＮＯＷ」他、大変に

お世話になりありがとうございました。広報課の皆さんにも細々とお世話になりありがとうございま

した。特派員活動は私の大きな財産となりました。皆さんの今後のご健康ご活躍を祈っておりま

す。 


